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更多精彩尽在：

料酒为什么可以去腥？
料酒之所以去腥， 是因为酒

类乙醇具有挥发作用， 它能使肉
类中具有腥膻味道的蛋白和胺类
挥发掉；同时，料酒的酒精含量较
低， 不会破坏肉类中的蛋白质和
脂类；作为烹饪调味用酒，料酒的
酿造历史似乎难以追溯， 资料显
示， 最早人们在烹饪时使用的料
酒多泛指为黄酒。 上世纪八十年
代初， 一些黄酒厂为提高经济效
益将黄酒酒糟二次发酵， 并添加
一些烹调用的辛香料生产出的酒
即为最早的专门用于烹饪的料
酒，发展至今，料酒早己脱离饮料
酒的范畴位居调味品之列。 料酒
烹制的食物香味淳朴而不厚重，
与食物本身的鲜香相得益彰，却
又不过分张扬而掩盖了食物的味
道， 能给人们的舌尖带来不一样
的味觉体验。

白酒可以代替
料酒烹饪吗？

日常生活中， 也有不少人在

做肉菜用料酒时发现没了， 然后
顺手倒一些白酒， 认为白酒与料
酒一样， 可以提味增鲜， 其实不
然，白酒的酒精浓度较高，在一定
程度上会破坏肉类中的蛋白质和
脂类，使营养成分流失，让食物没
有了营养价值， 不仅不能达到调
味的效果， 甚至还会影响菜的口
感， 所以最好不要用白酒代替料
酒。还有不少人在烹调时，喜欢用
啤酒代替料酒，其实这毫无意义，
因为啤酒的酒精浓度太低， 酒中
很大一部分都是二氧化碳气体，
这种气体挥发性不是一般强，而
是特别强， 尤其是在高温的环境
中， 啤酒里极少的酒精在溶解肉
的腥味之前就已经随着二氧化碳
气体全部挥发了， 完全没有起到
去除腥味的作用。

料酒什么时候放最好？
其实在烹饪中， 料酒的入锅

时机很重要，也就是我们说的“火
候”。很多人会早早地将料酒放进
去， 认为时间长一点儿去腥提味
效果更好，其实不然，过早或过晚

都会失去效果。如果是急火炒菜，
温度很高，一般在起锅时放料酒，
倘若过早放料酒， 乙醇在未起作
用前就挥发掉了， 达不到去腥增
鲜的作用。如果做红烧鱼，应该先
煎后炖， 料酒在煎好之后炖鱼时
放入；炒虾仁、炒肉丝应在主料炒
熟后放料酒； 做汤则应在汤开后
再放入料酒。腌制肉类的时候，牛
肉、鸡肉、瘦肉提前用料酒混合淀
粉、生抽腌制，炒出来的肉口感滑
嫩而不柴。新鲜度低的肉类，含有
一定量的胺类物质， 在烹饪前先
浸入一点料酒，炒菜时，可以使胺
类物质随酒精一同挥发。 使用料
酒时，单次用量不宜过多，以免料
酒味太重而影响菜肴本身的味道
（一般 5-10ml为宜）。

料酒可以直接饮用吗？
料酒可以直接饮用吗？ 答案

是，不可以。主要是料酒中的盐分
含量较高，不适合被直接饮用。料
酒的主要功能在于给菜肴去腥和
增鲜，去逛超市就知道，料酒与油
盐酱醋摆放于同一区域， 而非出

现在酒架上。
另外，尤其值得一提的是，料

酒不可用锡制器皿盛放， 因为料
酒与锡接触后会解析出大量的铅
元素，长期食用极易造成铅中毒，
影响人体神经和呼吸系统， 严重
的危机生命。

在家做饭时，尤其是做鱼虾
蟹等肉菜时，我们常常会倒一些
料酒，用来去腥提味。 料酒是一
种以黄酒为基础制成的烹调用
酒，通过对桂皮、花椒、八角、生
姜、小茴香、陈皮等天然香辛料
的浸提、 过滤、 沉淀等工序调
配， 最终制造出别具风味的

“酒”。 它的成分主要有黄酒、
糖、糊精（淀粉分解时的中间物
质）、有机酸类、氨基酸、酯类、
醛类、杂醇油等。

温馨提示：集齐本专栏全年剪报可兑换科普礼品（具体兑换时间及方式将于 2020 年第四季度择期在报纸上刊登通知）

料酒用没了，炒菜倒点白酒行不？

记者注意到， 新建沈阳至
白河高速铁路自沈阳北站引
出，经辽宁省沈阳市、抚顺市，
吉林省通化市、白山市、延边自
治州， 引入在建敦化至白河铁
路长白山站。 正线全长 428.8
公里。 同步实施沈山甲线大成
至沈阳北段复线、 沈阳南动车
所补强工程及通化地区既有梅
集线、 通灌线部分区段外迁工
程，改建沈阳北站，增建沈阳站
至沈阳南站动车组走行单线。

据悉， 沈阳至白河高速铁
路，设计速度目标值:350 公里
/小时。 规划远景年输送能力:
双向 6000万人 /年。

在投资估算、 资金来源及
建设安排方面， 该项目总投资
为 722.91 亿元，其中通化地区
改移既有线投资 25.03 亿元由
通化市政府承担， 剩余主体工
程投资 697.88亿元。 主体工程

资本金约 488.52 亿元:其中国
铁集团出资 187.88 亿元，由企
业自筹解决 (中央预算内投资
另行研究确定); 其余资本金
300.64 亿元 (含征地拆迁费用
112.75 亿元 )， 辽宁省承担
151.48 亿 元 、 吉 林 省 承 担
149.16亿元， 地方出资由相关
省及沿线地方按照有关规定要
求使用财政资金等出资。 征地
拆迁费用依照国家及地方政府
有关规定，经出资各方认可后计
入项目地方股份。资本金以外资
金使用国内银行贷款解决。

根据批复， 本项目辽宁段
由中国国家铁路集团有限公司
与辽宁省对丹大铁路公司增资
扩股， 吉林段由中国国家铁路
集团有限公司与吉林省对长吉
城际公司增资扩股。 项目建设
工期 4.5年。

/记者 张志善报道

12月26日上午， 长春市出
租汽车运价调整及建立运价与
燃气价格联动机制听证会召
开。

听证会应到参会代表共25
人，其中消费者代表10人，经营
者、专家学者、政府部门、社会
组织及利益相关方代表15人，
实到23人。 一名消费者代表因
事请假， 通过录制视频提交了
听证意见。

在此次听证会上，听证代
表均对调价方案表示同意，但
也提出了很多有建设性的意
见。 听证会代表提出，希望今
后乘车环境有所提升，包括司

机的服务态度、 人员素质等；
出租车收费付款码可以显示
出车号；加强出租车行业的管
理，奖惩分明，增强服务意识；
解决监管投诉点电话在晚间、
节假日无人接听问题，开发手
机APP、 公众号投诉举报渠
道；在医院、宾馆、主干道等地
增加车租车乘降点……

调价方案
基础里程价。 基础里程2.5

公里运价8元（夜间22点至次日
早4点为9元）。 取消每车次1元
的燃油附加费。

基本运价。 基础里程后至

15公里， 基本运价2.2元/公里，
按实际行驶里程计费，每100米
计价器增加0.22元。

空驶费计费距离和标准。
15公里（不含）—30公里基本运
价加收50%空驶费， 超过30公
里后基本运价加收75%空驶
费。

低速等候计费。 时速低于
12公里/小时开始累计低速等
候费0.4元/分钟。

高档巡游出租汽车实行优
质优价。 B级出租汽车（如红旗
H5）：基础里程运价和基本运价
上浮50%；C级出租汽车（红旗
H7）：基础里程运价和基本运价

上浮100%。
计价器累计里程费和低速

等候费， 四舍五入后以整元计
费。

单程（打车往返视为两个
单程）过路过桥费由乘客负担。

运价与燃气价格联动机制
方案

联动基数。 以2019年12月
26日车用天然气销售价格为联
动基数。

联动适时。 根据成本测算，
车用天然气销售价格累计上涨
或下降达到1.3元/立方米，并持
续30天以上， 适时调整出租汽

车基础里程价增加或降低1元。
联动程序。 在符合联动条

件情况下， 出租汽车行业协会
向市政府行业主管部门、 价格
主管部门提出联动申请， 由市
价格主管部门会同行业管理部
门提出意见， 报请市政府同意
后，向社会发布执行，不再履行
听证等定价程序。

长春市发改委有关负责
人表示，听证会后发改委将听
证笔录、听证报告一并提交长
春市政府，市政府在研究决策
时，在充分考虑这些建议后向
社会公布最终的定价决定。

/记者 李娜 报道

昨晚，庆祝新中国成立 70
周年———“缤纷中国”2019 吉
林省原创作品音乐会在长影
音乐厅举行。 省委宣传部、省
文化和旅游厅、省文联、省民
政厅、省民委、吉林日报社、长
影集团等单位的负责同志，全
省音乐界的负责同志、音乐家
以及广大观众七百余人观看
了演出。

今年 10 月份， 省音协按
照中国音协“听见中国听见
你” 优秀歌曲推选活动的要
求，在省内启动了作品征集活
动。经过近两个月的征集和整
理，从组织遴选的百余首作品
中精选出 12 首优秀代表作
品，用音乐会的形式向全省人
民汇报。

音乐会由省文联和省音
乐家协会主办，吉林艺术学院
流行音乐学院和长影旧址博
物馆文化传播有限公司支持。
音乐会在东方模舞表演团带
来的开场舞《盛世鸿姿》中拉
开帷幕。 第一乐章为“乡音乡

情”，由《长白大峡谷》《延边的
月亮》《满满香》 三首歌曲组
成，熟悉的乡音，或壮怀激烈、
或低吟浅唱， 抒发出浓浓深
情；第二乐章为“平凡风景”，
由《无名英雄》《好想对你说》
《人民群众》《一路山歌一路
酒》四首歌曲组成，于祥和平
静的平凡中感受最细致、美丽
而不平凡的风景；第三乐章为

“缤纷中国”，由《中国走进新
时代》《再绣红旗》《一路欢歌》
《梦中的田野》《你我同唱中国
红》五首歌曲组成，展示了新
中国成立 70 周年以来， 取得
的辉煌成就和累累硕果，唱出
了缤纷中国的江山如画。本场
音乐会的 12 首优秀原创音乐
作品，经过了词曲作者们扎根
基层潜心创作和反复地推敲
打磨，为了提高音乐作品的艺
术性和感染力，他们带着浓厚
的创作热情，深入生活，到群
众中去，到贫困地区、到老百
姓的田间地头，赋予每一首作
品鲜活的生命力，这些歌曲在

现场歌手的倾情演绎下，给观
众们带来了高品位的艺术享
受。

前来观看演出的市民赵
先生激动地说：“这是我最近
看过的最精彩的一场音乐会，
感谢省音乐家协会给我们带
来这么高规格的公益演出，使
我们现在的文化生活越来越
丰富多彩。 ”

省音协秘书长马秀华告
诉记者，为不断推出讴歌党、
讴歌祖国、讴歌人民、讴歌英
雄的精品力作， 省音乐家协
会制定了 2018-2021 四年原
创作品计划， 拟每年举办一
场原创作品音乐会， 出版一
张原创音乐光碟， 激励广大
音乐工作者创作出更多更好
的优秀作品， 向党的 100 周
年献礼。

音乐会现场气氛热烈，在
观众们经久不断的掌声和《再
绣红旗》气势恢宏的旋律中圆
满落幕。

/ 记者 韩玉红 报道

长春出租车调价听证会举行 起步价拟调至8元

吉林省原创作品音乐会
在长影音乐厅举行

国家发改委同意新建
沈阳至白河高速铁路

12 月 25 日，据国家发展和改革委员会官网发布“国家发展改革委关于新建
沈阳至白河高速铁路可行性研究报告的批复”。 内容显示，为贯彻落实振兴东北
战略，完善区域快速客运网，带动沿线旅游等资源开发，促进区域经济高质量发
展，同意新建沈阳至白河高速铁路。


